

bonheur futur. Et ce n'est pas tout. Cette tranquillité d'esprit contribue à la santé et à la longévité, pour la même raison que la détresse de l'âme est une source de maladie et tend à abrégier la vie. L'assurance sur la vie peut donc être regardée comme ayant le pouvoir de rendre la vie humaine plus heureuse et plus durable.

Mais il y a des classes d'individus autres que celles dont nous avons parlé, et qui sont intéressées dans l'assurance sur la vie. Il y a les personnes pour qui certain revenu, ou la chance de recouvrer certaines dettes, dépend de la vie des autres. Par exemple, un marchand qui fait des affaires étendues a généralement quelques créances dont le recouvrement est subordonné à des conditions très-éloignées et dépend au moins de la question de savoir si les débiteurs continueront de vivre et de travailler. Comment peut-il mieux se préserver d'une perte définitive qu'en assurant la vie de son débiteur? L'assurance peut être effectuée ou pour un temps limité, et par conséquent *au moyen d'une très-petite prime*, ou elle peut être stipulée absolument pour une somme payable à la mort de la personne dont la vie est assurée. Le système connu sous le nom de "système à demi-prime" (table III annexée) est particulièrement applicable à cette classe d'assurances. Par cette table, A. B. peut assurer £1000 (\$4,866.67), laquelle somme sera payée à la mort de C. D., qu'on suppose actuellement âgé de 30 ans, moyennant une prime annuelle de £12 11 8 (\$61.24) pendant les cinq premières années, et, après ce temps, à un taux plus élevé. A l'expiration du terme de la demi-prime, la police peut être abandonnée ou elle peut être maintenue, au choix des parties.

Ainsi l'assurance sur la vie garantit au prêteur une indemnité en cas de mort avant le remboursement, et à l'emprunteur elle offre un facile moyen de trouver de l'argent, tandis que, sans la garantie ainsi procurée, il ne lui aurait pas été possible d'en trouver.